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孩子玩“溜溜球”搞攀比最贵180元 ，一条微博让老师下决心“纠风”

微博家访来了，上门家访要下岗？

外地学生过半，家访有了难度

“第13周大扫除表扬———公

共区：贺子煜、夏子勋、陈哲涵；特

别表扬：吴茁（不是本组成员，为

公共区打扫出力）。”这是11月29

日晚7点44分，南雅中学初154班

班主任刘丹在班级博客上撰写的

一条博文， 同时被转发到了微博

上。3分钟后， 被表扬的吴茁的家

长向刘老师回复了一条短信：“谢

谢老师的表扬， 孩子只是在做自

己应该做的事。”

刘丹老师对这样的交流方式

十分推崇。从2003年开始担任班

主任以来， 她曾上门家访了近百

名孩子，近两年，却越来越感到力

不从心。“寄宿生越来越多， 很多都

是外地的， 上门家访不太现实。”刘

老师现在担任班主任的初154班，

70名学生中有近6成不是长沙本地

学生，如何和外地学生家长及时沟

通联系，成了棘手的问题。

班级博客两月点击过万

刘丹在教学之余， 先后采用

了电话、短信、QQ等手段、方式与

家长进行沟通。“这样既节约时

间， 和家长们的沟通又可不受时

间、地域的影响。”

当博客这一新型传播途径出

现后， 刘丹又萌生了建立班级博

客的想法。于是，她召集班干部、

课代表开了会， 首先确定了班级

博客的内容， 设置了：“班级公

告”、“班级管理”、“德育理念”、

“学习园地”、“活动天地”等栏目。

每周， 各科课代表会将本周所学

内容，上传到博客中；刘丹老师则

负责更新“班级管理”、“德育理

念”等内容，同时以微博形式和家

校平台， 及时传到每位家长的手

机上。由于更新速度快，在短短两

个月之内， 班级博客的点击率达

到16580次。

新型“家访”好在哪

在154班的博客和微博中，记

者也看到了很多家长匿名向刘老

师反映的问题。 就微博家访这一

新颖形式， 记者与远在常德的家

长熊女士取得了联系， 电话那头

的她笑称：“每天打开电脑的第一

件事就是看孩子的班级博客。”她

认为， 对于像自己一样远在外地

的家长， 通过微博的形式来进行

家访，非常有意义。

154班的学生对“微博家访”

的形式也非常喜欢。“我们有什么

看法可以匿名留言， 而且老师讲

的都是普遍性的问题， 不会只针

对某一个同学的具体问题去讲。”

154班的夏子勋同学说，所谓“无

事不登三宝殿”， 老师上门家访

时， 就总担心会和家长讲表现不

好的地方。 ■记者 黄京

从今年开始，亲和力旅游湖南中青

旅把扩张的版图从省内各市州， 开拓到

贵州、海南、湖北、江西等地；深圳宝中

旅、 重庆旅游百事通等省外知名旅游企

业也把“触角”伸向湖湘大地，湖南旅游

市场正式进入“群雄争霸”时代。与此同

时，湖南省委、省政府发布了《关于推进

旅游强省建设的决定》，湖南省旅游局首

次制定并实施了星级旅行社等四个地方

旅游行业标准， 本地旅行社先后开发了

台湾直航、济州岛直航包机、日本直航包

机等新产品，市场日趋细分，操作愈发规

范。历经一番“大浪淘沙”后，湖南旅游业

正迎来前所未有的发展机遇。

“据说有孩子把‘溜溜球’带去学校玩，而且相互攀

比，最贵的180元一个，希望老师能管管。”老师接到家长

微博反馈的问题后，立刻在班级进行了调查，并制定了相

关班规，遏制相互攀比的行为。最近，长沙市南雅中学首

推“微博家访”。一时间，新型的“家访形式”能否取代“传

统家访”，引发不少家长和老师的争议。

传统家访会下岗吗？

省海外联谊会

选出新一届会长

“墙头电视机”

可随时看高招信息

【杨芳艳，25岁，湖南省首批台湾游领队】

旅游业让她不只是吃“青春饭”

2006年11月，毕业实习当兼职导游的杨芳

艳， 很快爱上了这份充满挑战性的职业。5年

来，她转为专职导游、带团出境，后又通过培训

成为我省首批台湾游领队， 今年8月出任亲和

力旅游湖南中青旅客服部经理，完成了旅游职

业生涯的漂亮转型。

“旅游业是朝阳行业， 这几年发展越来越

正规。” 芳艳不无感慨地说。 湖南旅行社以往

“弱小散”的局面近年来逐渐形成了明显分层，

好的企业越做越好，差的企业就会慢慢被行业

所淘汰。“我们当导游也是一样，‘条条框框’ 越来

越多，恰恰说明行业越来越规范。”

台湾游在湘启动的1年多时间内， 芳艳曾

先后36次带团赴台， 她算了算，2009年待在湖

南的时间总共还不到100天，2010年跨年夜也在

台北度过。她服务过的逾千名游客中，常常上演动

人的“湘台情结”故事。“印象最深刻的是常德的向

叔叔、向阿姨。”那是一对60多岁的兄妹，专程去

台湾看望年过八旬、独自住在花莲“荣民之家”

的叔叔，想接他回老家颐养天年，可老人一时顾

虑重重不肯返乡。于是，带着向氏兄妹沉甸甸的

嘱托，芳艳每次去台湾都抽空到花莲看望向老。

今年上半年，老人终于办好手续回到常德老家。

旅游行业的不断发展，让芳艳对自己的职业

有了新的认识。“以前只觉得当导游挺好玩的，后

来才了解，随着时代变化，导游也需要不断更新各

类资讯信息，积累知识和经验。”她由衷地说，导游

并不是只吃“青春饭”，而是一份值得不停奋斗、一

辈子从事并热爱的职业。 ■记者谭斯亮
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热烈祝贺“白沙杯”创意光芒耀湖湘 湖南广告二十佳颁奖典礼

暨第四届中国（湖南）广告发展论坛隆重举行

热烈祝贺全省广告行业精神文明先进单位和个人表彰会议

本报 12月5日讯 3日上

午， 省海外联谊会五届一次理

事大会在长沙召开。会上，省委

常委、 省委统战部部长李微微

当选新一届省海外联谊会会

长。

近20年来， 省海外联谊会

坚持走出去扩大联系与交往，

请进来促进合作与交流， 共接

待港澳台和海外朋友2000多

批、50000多人次， 多次组团访

问世界许多国家和地区， 与世

界各地100多个华人华侨社团

建立了密切合作关系， 促成引

进项目154个，资金800多亿元，

海内外理事和朋友为湖南扶

贫、救灾、助学捐资近10亿元。

■记者胡信锋 通讯员 郑琛琛

本报12月5日讯 明年将

要参加高考的湖南考生又多了

一条了解招考信息的便捷渠

道———师生们在课余休息时

间， 可通过安装在每所学校人

流密集处的“墙头电视机”收看

到全省同步发布的最新教育资

讯。

近日， 省教育厅正式启动

“湖南教育网信息终端” 项目，

该项目利用网络及多媒体技

术，在全省所有高中学校、市、

县教育局人员集中的场所设立

电子显示屏， 为全省高中师生

统一发布直观便捷的教育政

策、学校新闻、政务公开、校务

公开、高校风采等有用信息，并

进行全天滚动播出。

■记者 奉永成

争

议

南雅中学的“微博家访”虽

是长沙首推， 但通过短信、电

话、QQ来和家长沟通，取代“传

统家访”却并不鲜见。

湖南一师二附小的家长刘

先生说， 孩子已经读了好几年

书了， 自己每周都会收到班主

任的短信， 但一次登门家访也

没有。“虽然短信让我们掌握了

及时动态， 但它毕竟替代不了

传统家访啊， 面对面家访时由

于时间充足， 老师会谈得更加

透彻、全面，尤其有利于家长了

解孩子的在校表现， 也有利于

老师了解学生在家里的表现。”

刘先生的想法代表了一些家

长的观点，吴女士也表示，相比起

短信、微博，她更信赖面对面的交

流。“因为面对面交流的传统家访

肯定还是有针对性一些。”

“上门家访是个好传统也

是重要的沟通渠道， 有助于老

师更加了解孩子的生活与学习

环境， 也能够让家长更深入地

了解孩子在学校的情况。”南雅

中学教育处主任龚玉刚表示，

随着通信手段的进步， 家访跟

上时代节拍，可以更加多样化。

“但是传统的上门家访方式肯

定不能丢， 有条件的话还是可

采取上门家访， 这样更加有助

家长老师之间相互沟通。”

对于这些新型家访方式您

有怎样的看法？本报请您参与讨

论 ， 参 与 热 线 ：0731—

84326110。

新闻幕后

刘丹老师在班级博客上发表的博文。


